



一年間の成長

校長 間宮 英二

インドを訪問したエリザベス女王が、マザーテレサの仕事を見学した後に、このような言葉を口にしたそうです。「100万ポンドやると言われても、わたしにはできない。」それを聞いたマザーテレサも、「わたしもできません。」と言ったそうです。二人が口にしたのは似たような言葉です。しかし、意味はかなり異なっているのではないのでしょうか。エリザベス女王は、お金をいくら積まれてもできないと言っています。いくら自分の得になることがあってもできないということです。マザーテレサはお金のためだったらできないと、言っています。自分の得のためには、できないということです。感じていることが大きく異なっているのです。マザーテレサのように、「人のために」「誰かのために」と考えることで、人にはものすごい力が生まれ、大きな何かを成し遂げることができるようになるのかもしれない。

早いもので、令和6年度も残すところ1か月となりました。去年の4月、6年生はうれしそうに、入学したての1年生の朝の支度の手伝いを行っていました。1年生の喜ぶ顔を見て、6年生はさらに一生懸命に1年生に声をかけていました。その1年生が、先日の保育園との交流会では、年長さんを手作りの遊びでもてなし、学校の案内をしていました。小学校では一番年下で、「かわいい」という言葉ばかりかけられている1年生ですが、そのときの表情は、いつもとは異なり自信にあふれ頼もしさを感じるほどでした。6年生や1年生だけではありません。いろいろな学年の人が、人のために活動していました。休み時間の校庭で、転んで泣いている下級生に寄り添い、声を掛けている上級生。授業中、友達が色鉛筆のケースを机から落とすと、さっと集まり拾い集める人たち。学校生活の中で子どもたちは、周りにいる人のために、自分のできることを当たり前のように行っているのです。それは、数値に表れたり、はっきりと目に見えたりするものではないかもしれません。しかし、子どもたちは学校生活で、人として大切なことを身に付けているのです。

成長というと、点数が上がった、順位が上がった、できるようになったなど、目に見えるものばかりを考えてしまいがちです。しかし、誰かのために何ができたかという視点をもつことで、違った子どもたちの成長を見付けることができるのかもしれない。子どもたちは、いろいろな場面でまわりの人のために頑張っていました。そのような子どもたちのまわりの人への気遣い、心配りを成長と捉え、子どもたちに自分のよさを認識してほしいと思っています。

子どもたちが今の学年でいる期間も残すところ1か月。目に見える成長だけではなく、子どもたちの心の中の成長にも目を向けていきたいと考えています。

今月の生活指導目標

「ふりかえり」

生活指導部

3月は、一般的に年度の締めくくりをする時期です。進級して新しい学年になって立てためあてや、三学期のはじめに立てためあては、どれくらい達成できているのでしょうか。自身の学習や生活をふりかえってみたときに、達成できたためあてもあれば、あまり達成できなかったためあてもあるかもしれません。達成できたためあてについては、次年度に継続できるよう心掛けられるといいと思います。逆に達成できなかったためあてがある場合は、なぜ達成できなかったのか、どうしたら次に達成できるのかを考えてみるといいと思います。そのためあてが次年度に達成できるよう、引き続き意識して学習や生活ができるように、今後とも家庭や地域と協力して、子どもたちの心を育んでいきます。

音楽室の授業から

音楽専科 稲葉 景子

今年度は、「子どもたちの思いを表現にどう生かしていくか。」を意識して授業をしてきました。器楽の学習では、低音のパートを「低くて長い音だから、ここはお父さんのいびきみたい！」「この音は重たいからパフ（ドラゴン）の足音じゃない？」と自由に想像を広げていました。友達と意見交流をしながら、どうしたらイメージ通りに表現できるかを何度も試す姿が見られました。また、「高い音は結構思いっきり吹くといいよ！」と困っているところをアドバイスし合い、豊かな表現を目指す様子も見られました。

5年生は卒業式で入退場曲を演奏したり、6年生と一緒に歌ったりします。「6年生が安心できるように頑張りたい。」「6年生は憧れの存在。池尻小学校を陰で支えてくれてありがとうございます。」という気持ちを表現しようと練習しています。6年生は「両親に感謝して心のこもった歌を体育館中に響かせたい。」「関わった人に感謝の気持ちを伝えられるような歌にしたい。」「悲しいけれど明るく元気に歌いたい。」という思いを表現に生かそうと取り組んでいます。子どもたちの「思い」を大切に、音楽の楽しみを皆で共有できるよう引き続き指導していきます。

修了式・卒業式のお知らせ

教務主任 笹間 秀二

今年度は、以下の日程・内容で修了式・卒業式を行います。

◎修了式…3月24日（月）通常登校8:15～8:25、早時程、4時間授業、給食なし。

1～4年生は、今年度最終登校日となります。全学年児童が1年の締めくくりとして、また来年度の進級にふさわしい態度で式に臨めるようにしたいと考えています。

◎卒業式…3月25日（火）6年生・5年生登校時間8:50～9:00 保護者受付9:15～9:40

6年生にとって小学校生活6年間の集大成となる学校で最も重要な行事と言えます。5年生が在校生を代表して式に参加し、6年生に感謝の気持ちを込めて送り出します。1から4年生は、会場等の関係で参加はしませんが、6年生に感謝の気持ちをもって、心の中でお祝いしてほしいと思います。

令和7年度始業式等年度初めのお知らせ

教務主任 笹間 秀二

◎始業式・入学式4月7日（月）

・登校時間はいつも通り8時15分～8時25分です。入学式には、新6年生と新2年生が参加します。

◎給食開始4月9日（水）～（2年生以上）

・今年度よりも早めることができました。新1年生は4月15日（火）開始です。

◎保護者会

・4月10日（木）5・6年、4月14日（月）1・2年、4月17日（金）3・4年

・それぞれ午後2時より、体育館での全体会から始めます。

※今年度3月の保護者会で来年度年間行事予定を配布または配信する予定です。

学校関係者評価委員会の報告

副校長 安藤 拓也

1月27日（月）と2月7日（金）に学校関係者評価委員会を開催しました。委員の方々には、本校5・6年児童、全学年保護者の皆様、地域の皆様からのアンケート回答を基に今年度の教育活動について客観的に考察をしていただきました。昨年度との比較や学校経営方針の重点目標を確認するなどしてまとめた報告書を、本校校長に向けて提出していただきます。学校では提出していただいた報告書を基に、来年度に向けた改善方策を立てていきます。

今年度のアンケート集計結果、報告書、改善方策については、今後学校ホームページに掲載していきます。どうぞ、ご覧ください。



学年のお知らせ

【転出について】

転出の予定がございましたら、早めにお知らせください。よろしくお願いいたします。

1年生

【令和7年度の登校日について】

新2年生は令和7年度の入学式に出席し、歓迎の出し物を行います。そのため、入学式の前日に登校し、出し物のリハーサルを行います。新年度初めの登校日が他の学年と異なりますので、ご注意ください。

〈登校日〉4月4日(金) 11:10

〈集合場所〉ミーティングルーム

〈持ち物〉上履き、鍵盤ハーモニカ

*手提げに入れて持って来ます。

〈下校〉11:40頃

*欠席の場合は、すぐ一でご連絡ください。

*上履きと鍵盤ハーモニカは置いて帰ります。上履きは、新しい学年に書き換えてください。名前の文字が薄くなっていましたら、再度記名をお願いいたします。

【始業式と入学式】

始業式は、4月7日(月)です。始業式終了後、入学式で歓迎の出し物を行うため、下校時刻は11:15頃になります。歓迎の出し物は、歓迎の言葉と合奏「子犬のマーチ」を披露します。春休み中、鍵盤ハーモニカの練習をご家庭でしていただけますようよろしくお願いいたします。

2年生

低学年と呼ばれるのも、あと1ヶ月となりました。自分の成長を振り返ることのできる1ヶ月にしていきます。

【学用品の点検のお願い】

3年生に向けて、保護者の方のかわり方も「手をかけるより、目をかける年ごろ」になってきています。3年生に向けて、学用品(筆箱の中身、絵の具セット、体育着・上ばきの大きさなど)の点検をお願いいたします。4月に、新しい気持ちで3年生をスタートできるよう、早めの準備をお願いいたします。

【春休みの過ごし方】

新学期の準備もあるので、宿題などはありません。期待が高まる春休みです。元気に過ごせるよう、しっかりと生活習慣を整えて4月に登校するため、ご家庭での約束を話し合っていけるといいと思います。4月には自転車の乗り方を交通安全教室で教わります。春休み中も、池尻小学校の約束を確認して、安全に気を付けてお過ごしください。

3年生

【七輪体験】

社会科「昔の生活を体験してみよう」の1回目は、2月に洗濯板を使って、洗濯体験を行いました。2回目は七輪を使って、各自、持ってきたものを焼いて食べる体験を行います。自分が持ってきたものだけを食べる約束ですが、アレルギーの心配がある場合は、事前にお知らせください。

日時: 3月14日(金)

5・6時間目

場所: 体育館横

(雨天時はピロティ)

持ち物: 空の弁当箱、七輪で焼いて食べるもの(小さめのお餅、干し芋、小さい干物など)箸、軍手、(滑り止めの付いてない物)、うちわ、火をおこす用として使用済みの割りばし多数本(今から集めていただけると助かります。)

【植木鉢持ち帰りのお願い】

ピンク門側に置いてある児童の植木鉢をご家庭にお持ち帰りください。以後、学校では使用しません。

4年生

日頃より温かい御支援とご協力をいただき、どうもありがとうございます。子どもたちは、一つ一つの取組を大切にしながら、よく頑張っています。残りわずかとなりましたが、今後ともよろしくお願いいたします。

【美術鑑賞教室について】

3月4日(火)の午前中、世田谷美術館へ行って、世界の芸術作品を鑑賞します。登校時刻は、通常通りです。

〈日時〉3月4日(火)

〈場所〉世田谷美術館(砧公園)

〈予定時刻〉 9:20出発

12:10帰校

〈持ち物〉・バインダー・筆箱・手提げ
※お弁当はいりません。

【総合の学習について】

3月10日(月)の午後に池尻小学校の隣にあるデイ・ホームで交流会をします。お年を召した方々との温かい交流は、子どもたちにとってよい経験になると考えております。活動の内容は、子どもたちが中心に決めていく予定です。ご家庭で、話題にしていたいただければ幸いです。

5年生

【6年生に向けて】

来年度の最高学年・最上級生である6年生に向けて、少しずつ今の6年生からバトンを引き継いでいます。

特に大きなものは縦割り班活動です。本校の大きな行事である《池尻フェスティバル》で、6年生の助けを借りながら、リーダーシップを発揮しようと、5年生皆で協力して取り組んできました。

【調理実習~みそ汁づくり~】

よく協力して、どのグループも安全に、おいしいみそ汁を作ることができました。

なお、食材費(味噌・油揚げ・大根・長ねぎ・煮干し)1人75円を集金します。集金袋を2/25(火)に子どもたちに配布します。3/3(月)までに子どもたちに持たせご提出ください。保護者会に来られる方はそのときにお持ちくださっても結構です。よろしくお願いいたします。

【卒業式について】

在校生の代表として式に参加します。厳かな雰囲気の中でしっかりと参加することが、来年度6年生としての活動や、自分たちの卒業式にもつながります。練習からしっかりと取り組んでほしいと思います。

当日の登校時間は、8時50分~9時です。遅れないよう送り出しをお願いいたします。

6年生

【学習用タブレット端末(iPad)の返却について】

卒業にあたり、区から貸与しているタブレット端末を返却していただきます。以下の内容を事前にご確認ください。操作の仕方等、詳細は後日お知らせします。

- ① 返却前の作業
 - ・iOSのアップデート
 - ・リセット作業
 - ・端末とカバーの清掃 など
- ② 返却物
 - ・端末本体
 - ・キーボード付きカバー
 - ・ケーブル※
 - ・アダプター※
 - ・箱(ある場合)

※印が付いているものは、学校から配布された純正のものを返却してください。(純正以外の代用品は認められません。)

【家庭科調理実習 食材費について】

2月20日(木)、21日(金)に「ベーコンポテト」の実習を行いました。一人当たりの金額は、後日すぐ一でお伝えします。代金の徴収は、3月3日(月)保護者会時の予定です。